



Kinder lieben Sam

Das zweite Kinoabenteuer startet.

Seite 16

Feuerwehmann meldet Leitstelle falsche Alarmer

Weil er mehrfach ausgedachte Notfälle meldete, erhielt ein Angehöriger der Feuerwehr vor Gericht eine Geldstrafe.

Seite 9

Nicht nur lesen, auch sehen: OP Marburg TV

Mehr aus Marburg und Umgebung: Wir veröffentlichen unsere Videos auch auf einem eigenen YouTube-Kanal. Mehr auf www.op-marburg.de/Video-Foto

Vom Winde verweht

Eisenbichler büßt beim Springen in Innsbruck alle Siegchancen ein.

Seite 25



Donnerstag, 5. Januar 2017

www.op-marburg.de

151. Jahrgang, Nr. 4 - G 5419 - Einzelpreis Euro 1,90

Guten Morgen!

Sportlich, sportlich: Der 105 Jahre alte Radsportler Robert Marchand hat laut Radsportverband FFC gestern im Velodrom von Saint-Quentin-En-Yvelines in einer Stunde 22,547 Kilometer zurückgelegt. Damit habe er einen neuen Rekord in einer Kategorie gesetzt, in der es bislang noch keinen gab: der Über-105-Jährigen. „Ich habe die Zeitanzeige für die letzten zehn Minuten nicht gesehen, sonst wäre ich noch besser gewesen“, sagte der Ausnahme-Sportler. Er sei kein Phänomen, betonte Marchand. „Was ich mache, kann jeder machen. Das Schwierigste ist, 100 Jahre zu leben.“ Wohl wahr!

TAGESSCHAU

DIE WELT

Soldat muss hinter Gitter

Weil er einen Attentäter tötete, muss ein israelischer Soldat ins Gefängnis. Demonstranten fordern seine Freilassung. Seite 11

HESSEN

Debatte um Verfassung

Da in der hessischen Verfassung noch immer die Todesstrafe steht, werden die Rufe nach einer Reform lauter. Seite 14

BÖRSE

DAX 11 584,31 (+ 0,07)
DOW JONES 19 942,16 (+ 60,40)
EURO 1,0437 (+ 0,0052) Seite 18

SPÄTMELDUNG ++20.05++

Mexikanischer Politiker protestiert gegen Mauer

New York. Ein mexikanischer Politiker hat im Trump Tower gegen den Bau einer Mauer der USA an der Grenze zu Mexiko demonstriert. Der 56-jährige Gerardo Fernández präsentierte gestern in der Lobby eine Landkarte der USA von 1830. Damals verlief die amerikanisch-mexikanische Grenze noch oberhalb von Texas, das erst 1845 als US-Staat annektiert wurde. Nach wenigen Minuten war die Aktion zu Ende.

WETTER



Seite 15



„Die Heiligen drei Könige vor Marburg“: Otto Ubbeholde hat immer wieder Motive aus Oberhessen in seinen Gemälden, Zeichnungen und Grafiken verarbeitet. Foto: Karl-Hermann Völker

2017 im Zeichen Otto Ubbeholdes

Der Maler und Grafiker wäre heute 150 Jahre alt geworden

Marburg. Mit einem Empfang erinnert die Otto-Ubbeholde-Stiftung heute an den 150. Geburtstag des neben Carl Bantzer wohl bedeutendsten heimischen Künstlers: Otto Ubbeholde wurde am 5. Januar 1867 in Marburg geboren. Er wuchs in einem Professorenhaushalt

auf und studierte nach dem Abitur am Gymnasium Philippinum in München Malerei. Ubbeholde arbeitete in der Künstlerkolonie Worpsswede und war Mitglied der Künstlerkolonie Willingshausen. Rund 1 000 Gemälde und Gemäldeskizzen sind von ihm überliefert, betont

Ludwig Rinn, Vorstandsvorsitzender der Ubbeholde-Stiftung. Berühmt wurde Ubbeholde allerdings durch seine Märchen-Illustrationen. Seit 1900 lebte er in Goßfelden. Sein Haus ist heute ein Museum. Drei große Ausstellungen sind im Ubbeholde-Jahr 2017 geplant. Seite 16

Außenminister: Wir kennen die Identität des Attentäters

Istanbul. Die Identität des Angreifers auf eine Silvesterparty in Istanbul ist den türkischen Behörden nach Angaben des Außenministers bekannt. Die Personalien des Täters seien festgestellt worden, sagte Mevlüt Cavusoglu in einem Gespräch mit der staatlichen Nachrichtenagentur Anadolu. Details nannte er jedoch nicht. Die Fahndung nach dem Flücht-

tigen dauere an. Zu dem Angriff in der Silvesternacht auf den Club Reina mit 39 Toten hatte sich die Terrormiliz Islamischer Staat bekannt.

Mehrere Menschen wurden seitdem festgenommen, jedoch nicht der Hauptverdächtige. Auch gestern nahm die Polizei bei Razzien im Zusammenhang mit dem Angriff dutzende Menschen fest. Seite 12

Anspruch auf Rückkehr in Vollzeit

Arbeitnehmer sollen Recht auf befristete Teilzeit bekommen

Berlin. Arbeitnehmer in Deutschland sollen das Recht auf eine zeitlich befristete Verringerung ihrer Arbeitszeit bekommen. Das sieht ein Entwurf von Arbeitsministerin Andrea Nahles (SPD) vor, der der dpa vorliegt. Der Referentenentwurf befindet sich derzeit in der Resortabstimmung innerhalb der Bundesregierung.

„Ziel des Gesetzentwurfs ist die Einführung eines Anspruchs auf zeitlich begrenzte Teilzeitarbeit im Teilzeit- und Befristungsgesetz“, heißt es darin. Für Beschäftigte, die zeitlich begrenzt ihre Arbeitszeit verringern möchten, werde sichergestellt, dass sie nach der Teilzeitphase wieder zur ursprünglichen Arbeitszeit zurückkehren

können. Bisher gibt es nur einen Anspruch auf zeitlich unbegrenzte Teilzeitarbeit. Ein Rückkehrrecht auf Vollzeit hatten Union und SPD in ihrem Koalitionsvertrag vereinbart.

Bei den Arbeitgebern stößt der Entwurf auf Unverständnis: Man benötige flexiblere Strukturen. Gewerkschaften begrüßen die Regelung indes. Seite 17

Mietstreit spitzt sich zu

Gerüst erschwert den Zugang zu Haus am Rabenstein



Bernhard Longinus blickt auf seine Mietwohnung. Teile des Dachs wurden abgedeckt, Fenster im Erdgeschoss entfernt. Foto: Lauer

von Philipp Lauer

Marburg. Nachdem ein Immobilieninvestor aus dem Ostkreis das Dach des Wohnhauses am Rabenstein 19 teilweise abdecken und unter anderem die Fenster im Erdgeschoss herausreißen ließ, droht das Gebäude weiterhin über den Winter unbewohnbar zu werden.

Nun ließ der Vermieter ein Baugerüst aufstellen, das seit drei Wochen den Zugang zum Haus erschwert. Außerdem nimmt es Mieter Bernhard Longinus Licht und versperrt ihm die Sicht. Gearbeitet wird dort indes nicht. Der 65-jährige Arzt fürchtet, trotz lebenslangen Wohnrechts aus der Wohnung gedrängt zu werden. Der Abbruch des Hauses und der Neubau eines Dreifamilienhauses sind bereits genehmigt. Seite 3

Mein Samstag



In der nächsten Ausgabe:

Hip, hipper, Henders & Hazel: In der Möbelstadt Sommerlad in Gießen stellen die jungen Designer aus Holland ihre neuen Einrichtungsideen vor.



Aboservice: 08 00 / 3 40 94 11*
Anzeigen: 08 00 / 3 40 94 09*

*Gebührenfrei aus dem dt. Festnetz und dem dt. Mobilfunknetz.